



Liebe Leserinnen und Leser,

mit diesem fröhlichen Gute-Laune-Bild grüßen wir Sie ganz herzlich! Gefunden haben wir es auf der [Facebook-Seite des Caritas Baby Hospital](#). Dort finden Sie viele schöne Momentaufnahmen. Die Beiträge sind zwar meist nur arabisch beschriftet, aber Sie können sich die Übersetzung anzeigen lassen – und auch die Übersetzungen sorgen manchmal für Heiterkeit ... Das kann uns in diesen Tagen, helfen, das Lachen nicht zu verlernen.

Zusammen lachen und feiern wollen wir in diesem Jahr am 19. Juni: Dann werden die *Freunde des Caritas Baby Hospital* zehn Jahre alt! Am 19. Juni 2010 war in Nürnberg die Gründungsveranstaltung und am 19. Juni 2020 begehen wir das Jubiläum in Seelze bei Hannover. Als Referentin konnten wir wieder Chefärztin Dr. Hiyam Marzouqa gewinnen. Genaueres geben wir noch bekannt. Schon heute herzliche Einladung!

Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung für das Caritas Baby Hospital und wünschen Ihnen ein frohes und gesegnetes Osterfest!

Ihre *Freunde des Caritas Baby Hospital*

Nachrichten aus dem Caritas Baby Hospital

Caritas Baby Hospital eröffnet Beobachtungsstation



Weltweit bewegt sich die moderne Pädiatrie dahin, Kinder nur dann zu hospitalisieren, wenn es unumgänglich ist. Genau das ist das Ziel der neuen Beobachtungsstation: Durch gezielte Untersuchungen und Behandlungen in den ersten 24 Stunden soll die stationäre Aufnahme möglichst vermieden werden. Damit übernimmt das Caritas Baby Hospital einmal mehr eine Vorreiterrolle im Gesundheitssystem von Palästina. Die neu eingerichtete Station wurde feierlich und mit kirchlichem Segen eröffnet.

Wichtigste Anlaufstelle für Kinder mit Cystischer Fibrose im Westjordanland



Cystische Fibrose (CF) ist eine unheilbare Erbkrankheit. Der genetisch bedingte Proteindefekt lässt die Sekrete in verschiedenen Organen zähflüssig werden. Am stärksten betroffen sind der Magen-Darm-Trakt und die Lunge. Aufgrund des Schleims in den Atemwegen treten häufig chronischer Husten und Sauerstoffmangel auf. Neben der Medikamentengabe steht die spezielle Lungenphysiotherapie im Vordergrund. Die Übungen sind sehr anstrengend und oft auch schmerzhaft.



Das Caritas Baby Hospital ist die wichtigste Anlaufstelle für Kinder mit CF im Westjordanland. Derzeit werden dort ambulant und stationär etwa 130 Mädchen und Jungen mit dieser Krankheit behandelt. Dank der umfassenden Behandlung können die Kinder über Monate zu Hause von den Eltern betreut werden – und auch dank der Pneumologin Dr. Nisreen Rumman. Sie ist die führende CF-Spezialistin in Palästina und gehört zu den Gründungsmitgliedern der MECFA (Middle East CF Association). Mit

ihrem Einsatz und ihrem Engagement ist es ihr gelungen, ein CF-Zentrum im Caritas Baby Hospital zu schaffen, mit einem gut ausgebildeten interdisziplinären Team. Das Foto zeigt sie bei einem CF-Workshop (hintere Reihe ganz links).

Allgemeine Informationen

Friedensappell katholischer Bischöfe und Friedensarbeit der Comboni-Schwestern



Mit deutlichen Forderungen an die Regierungen ihrer jeweiligen Länder ging am 16. Januar das 20. Internationale Bischofstreffen zur Solidarität mit den Christen im Heiligen Land zu Ende. Die 13 Bischöfe aus Europa, den USA und Kanada stellten sich bei ihrem sechstägigen Besuch der Realität, die ihre örtlichen Mitbrüder im Bischofsamt als „immer unerträglicher“

beschreiben. Schwerpunkte waren in diesem Jahr Gaza, Ramallah, Jerusalem und Bethanien, wo die Bischöfe die Comboni-Schwestern besuchten (siehe Foto: Bischöfe im Kindergarten der Comboni-Schwestern). Durch deren Konvent wurde vor zehn Jahren die Trennungsmauer gezogen und zerriss gewachsene Strukturen. An drei Seiten von der israelischen Sperranlage umgeben, sind die Schwestern von Bethanien beidseits der Mauer für die Bedürftigen da: „Wir müssen auf beiden Seiten der Mauer leben und einen Raum der Hoffnung schaffen. Auf beiden Seiten ist es schwierig, auf beiden Seiten wollen die Menschen Frieden. Die Mauer bringt Spaltung, und wer sich nicht treffen kann, entwickelt neue Ängste. Deshalb müssen wir diese Mauern durchbrechen.“ Der Dienst der Schwestern, sagte einer der Bischöfe, ist „ein beeindruckendes Zeugnis und die einzig überzeugende Antwort“ auf die omniprésente Gewalt.



Für Deutschland hat der Mainzer Weihbischof Udo Bentz daran teilgenommen, als Vorsitzender der Arbeitsgruppe Naher und Mittlerer Osten der Kommission Weltkirche

der Deutschen Bischofskonferenz. Er besuchte auch das Caritas Baby Hospital: „Der Besuch und die Gespräche mit der Klinikleitung haben mich beeindruckt. Es ist eine langjährige, sehr gut etablierte Institution in Bethlehem, die unabhängig von Religion und sozialem Status hilft, den Kindern die notwendige medizinische Versorgung zu geben. Eine solche Einrichtung ist ein unverzichtbarer Beitrag zur Versöhnung in der Region.“

[Abschlusskommuniqué des Internationalen Bischofstreffens im Heiligen Land 2020: „Wir dürfen die Stimme der Menschen im Heiligen Land nicht ignorieren“](#)

Sehenswert



Elia Suleiman ist Regisseur, Produzent und Hauptdarsteller seiner Filme. In seinem neuen Film „Vom Gießen des Zitronenbaums“ begibt er sich von Nazareth aus auf eine Reise nach Paris und New York und stellt fest: Nicht nur im Nahen Osten ist die Welt aus den Fugen geraten. Als unbeschwerter Flaneur läuft der palästinensische Filmemacher los und erlebt eine Irrfahrt in die absurden Abgründe unserer Zeit. Elia Suleiman sagt in dem melancholisch-komischen Film nur einen einzigen Satz, doch sein staunendes Gesicht ist so ausdrucksvoll wie das der großen Komiker Buster Keaton oder Jacques Tati. Für die Absurditäten der modernen Welt reicht ihm in dieser Komödie ein einziger Gesichtsausdruck: Mit leicht hochgezogenen Augenbrauen beobachtet er durch seine schwarze Brille stumm das Treiben um ihn herum. [Weiterlesen im Presseheft](#)

Impressum

Freunde des Caritas Baby Hospital

Lassalle-Haus, Bad Schönbrunn, CH-6313 Edlibach

E-Mail: info@freunde-cbh.de

Internet: www.freunde-cbh.de, www.facebook.com/freunde.des.caritas.baby.hospital

Spendenkonto:

Jesuitenmission, IBAN: DE61750903000005115582, BIC: GENODEF1M05,

Verwendungszweck: X49901 Baby Hospital Bethlehem